



## **SOIRÉE DES TALENTS 2024**

30 septembre 2024  
Hôtel Métropole - Lyon

### **Nos lauréats 2024**

#### **Littérature**

*Maître François SAINT-PIERRE*

#### **Sciences**

*Professeur Etienne GHYS, Mathématiques*

#### **Arts Plastiques**

*CITÉCRÉATION, Design mural monumental,  
Représentée par Séverine JARDIN, directrice*

#### **Musique**

*Charles REYDELLET, Corniste international*

#### **Sport**

*Aurélien GIRAUD, skate  
Julie LIGNER, volley assis*

## Lauréat Littérature.

### Maître François SAINT-PIERRE.

Avocat pénaliste, défenseur de magistrats, de personnalités et de sociétés renommées, lors de procès souvent très médiatisés, Maître François Saint-Pierre, né le 15 avril 1960, réside à Lyon. Il est l'auteur de divers ouvrages, soit de pratique judiciaire, soit de réflexion sur la place du droit dans la société française. Son dernier titre, « *Trois procès extraordinaires : Deux magistrats et un ministre de la justice* » (*Librairie générale de droit et de jurisprudence, 2024*).

Le récit constitue un ensemble de témoignages et d'interrogations sur trois récentes affaires qui ont marqué les esprits, et pas seulement dans le monde judiciaire ; il s'inscrit dans une longue pratique de défense des magistrats. Un ouvrage riche d'enseignements, sur la justice, la politique, les magistrats et leur ministre, sur les conditions de l'état de droit.

Outre l'intérêt du propos, la qualité de son écriture est remarquable.

## Lauréat Sciences.

### Professeur Etienne GHYS.

Directeur de recherche émérite au CNRS, le Professeur Etienne Ghys, est un mathématicien de renommée mondiale, reconnu pour ses recherches concernant la géométrie et les systèmes dynamiques, tout comme pour ses travaux de vulgarisation. Ancien élève de l'ENS Saint-Cloud (1974), il obtient son doctorat en 1979, devient directeur de recherche au CNRS en 1988 et est affecté à l'ENS Lyon, où se déroule l'essentiel de sa carrière.

En parallèle à ses travaux de recherche, il œuvre à rendre les mathématiques accessibles au plus grand nombre : il fonde et devient rédacteur en chef de la revue « *Images des Mathématiques* », produit des films mathématiques et des articles pour le grand public, dont un sur « *la forme du ballon officiel de la Coupe du Monde de football* » en 2014.

Parmi ses nombreuses distinctions, le Professeur Etienne Ghys est Chevalier de la Légion d'Honneur depuis 2012 et Secrétaire Perpétuel de l'Académie des Sciences depuis 2019

## Lauréat Musique.

### Monsieur Charles REYDELLET.

Né en 1995, Charles Reydellet obtient son DEM en 2012 au « *Conservatoire de Lyon* » avant un Baccalauréat scientifique. Il poursuit ses études supérieures au « *Conservatoire National Supérieur de Musique de Lyon* » (CNSMD), puis étudie successivement dans de prestigieuses écoles de musique en Allemagne à Trossingen puis à Berlin, en Autriche et à la « *Haute École de Musique de Genève* ».

Charles Reydellet a remporté le 1<sup>er</sup> prix au Concours International de Musique de « *Città di Chieri* » (Italie) et un 4<sup>ème</sup> prix au « *Concours International Tchaïkovski* » (Russie). Il joue régulièrement en tant que musicien invité par de nombreux orchestres européens à Munich, Berlin, Genève, Vienne, Pécs, Moscou, ...

Depuis 2018, Charles REYDELLET est professeur de cor au Conservatoire de Nice ainsi qu'au sein de l'Université de Côte d'Azur pour les parcours Licence et Master Interprète et Pédagogie.

## Lauréat Arts Plastiques.

### CITÉCRÉATION représentée par Madame Séverine JARDIN.

CitéCréation, entreprise coopérative oullinoise créée en 1978, nous est très connue de par ses nombreux murs peints, fresques ou trompe l'oeil dans la Métropole lyonnaise, dont l'emblématique « Mur des Lyonnais ». Ces réalisations constituent des éléments structurant du patrimoine, raison pour laquelle CitéCréation a développé ses activités avec des filiales en Allemagne et au Canada, et des bureaux à Jérusalem et Shanghai. Séverine JARDIN a pris la direction de CitéCréation en 2020. Elle est diplômée de l'Ecole Supérieure des Beaux-Arts de Rennes, section Design, puis de l'Ecole d'Art d'Annecy, section Design d'Espace, et a complété sa formation par des parcours professionnalisants au Lycée La Martinière où elle a obtenu un diplôme de Technicienne Bâtiment Génie Civile. Sa précédente vie professionnelle l'avait amenée à exercer des fonctions de collaboratrice Concepteur, Projecteur puis de chargée d'affaires et responsable d'agence chez CIA International.

## **Lauréat Sport Olympique.**

### **Monsieur Aurélien GIRAUD.**

Skateur français de renom, Aurélien GIRAUD est né en 1998 à Lyon. Initié au skateboard dès l'âge de cinq ans dans les nombreux skateparks de la région lyonnaise, il se révèle particulièrement doué et gagne sa 1<sup>ère</sup> compétition, le « *V7 Teenage Tour* » à l'âge de sept ans. De 2015 à 2019, il remporte plusieurs compétitions internationales en Estonie et aux USA. A Rio de Janeiro, en 2019, il prend la 4<sup>ème</sup> place de la « *Street League Skateboarding* », équivalent du circuit de Coupe du Monde dans cette discipline en développement. Après une 6<sup>ème</sup> place aux Jeux Olympiques de Tokyo en 2021, il est sacré Champion du Monde en 2023 aux Émirats Arabes Unis. Véritable skateur engagé dans une carrière professionnelle, il remporte en 2024, la « *Street League Skateboarding* », à Paris. Espoir de médaille aux Jeux Olympiques de Paris 2024, sur le magnifique skatepark implanté au pied de l'obélisque de la Place de la Concorde, il ne parvient pas malheureusement à se qualifier pour les phases finales.

## **Lauréat Sport Paralympique.**

### **Madame Julie LIGNER.**

Née en 1982 dans le Nord à Cambrais, Julie LIGNER est victime d'un accident de la route à l'âge de dix-sept ans. Avec la détermination farouche de conjurer le destin et animée par une volonté féroce de vaincre son handicap, Julie LIGNER cherche une pratique sportive compatible avec son handicap. Elle va découvrir le volley assis. Sur les principes traditionnels du volley-ball, l'activité se pratique par équipes de six joueuses sur un terrain plus petit et un filet plus bas. Les joueuses sont assises au sol et se déplacent en glissant ; elles doivent maintenir le contact au sol dans toutes les phases de jeu. En 2021, Julie LIGNER intègre l'équipe de France. En 2023, elle participe aux Championnats d'Europe en Italie où l'équipe de France se classera en 9<sup>ème</sup> position et poursuit sa préparation olympique. Lors des Jeux Paralympiques de Paris 2024, l'équipe de France termine à la huitième place.